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EDITO ÉTAT CIVIL

NAISSANCES
Mahé MERCIER au foyer de Solène VAUGEOIS et 
Dylan MERCIER le 28 juillet
Anthony BENARD au foyer d’Eloïse LEMAIGNEN et 
Benjamin BENARD le 30 août
Héléna PETITON-MALLET au foyer de Mathilde MALLET et 
Steven PETITON le 20 octobre
Adam AZIEAU au foyer d’Aurélie DELAHAIES et 
Maxence AZIEAU le 1er novembre
Camille ROULLE au foyer de Marie ROBERT et 
d’Antony ROULLE le 25 décembre

Mahé entouré de ses parents et de sa grande sœur

Anthony et ses parents Héléna et ses parents

Bienvenue 
à ces nouveaux 

petits PALUELLAIS !

MARIAGE
Camille BOULLEN et Victorien TREHET le 8 septembre 

Les jeunes mariés entourés de leurs parents

Tous nos vœux de bonheur à Camille et Victorien !

NOCES D’OR
Evelyne et Alain 
LEPICARD ont 
célébré leurs noces 
d’or à la mairie de 
Paluel le 19 août : 
mairie, où le 18 août 
1973, ils s’étaient 
dit « oui ». Ils ont 
renouvelé leurs 
vœux entourés de 
leurs proches. Féli-
citations.

DÉCÈS
SENECAL Paule le 22 juillet
FAUVEL Dominique le 17 août
LE VAILLANT Olivier le 24 septembre
ROUSSIGNOL Martine le 12 décembre
MAUCONDUIT Jacqueline le 24 décembre

Chères Paluellaises, chers Paluellais,

Au seuil de cette nouvelle année, je vous adresse 
mes vœux les plus sincères de santé, de bonheur 
et de prospérité à partager avec toutes les per-
sonnes qui vous sont chères.

Je souhaite de tout cœur qu’en 2024, la situation 
conflictuelle et anxiogène qui règne hors et à 
l’intérieur de notre pays puisse s’apaiser ; que 
les nouvelles menaces d’ordre climatique qui 

pèsent de plus en plus lourdement sur notre planète puissent engendrer 
une prise de conscience collective. 

A l’échelon communal, j’ai une pensée pour celles et ceux qui nous ont 
quittés cette année, je pense tout naturellement à leurs proches. Je veux 
aussi, faire part de mon soutien à ceux qui sont fragilisés par la maladie 
et leur souhaiter courage et détermination dans le processus de guérison 
et de rétablissement.

Je ne reviendrai pas en détail sur tout ce qui a été entrepris ces six der-
niers mois, tout se trouve à l’intérieur de ce journal, informations diverses, 
évènements de la vie communale, travaux, avancées de certains dossiers 
de compétence communautaire que je suis heureux de voir enfin aboutir, 
comme la sécurisation routière du hameau de Bertheauville par exemple. 
Je continuerai à faire entendre la voix de notre village dans les instances 
communautaires sur les autres sujets en cours.

La rénovation de l’ensemble du parc immobilier de la commune se ter-
mine. Il aura fallu plus de trois années pour en venir à bout et lancer en 
parallèle trois autres gros projets.

 Dès le premier trimestre, les travaux de rénovation de la salle polyvalente 
débuteront, suivis de peu par ceux des ateliers techniques ; s’en suivront, 
au cours de l’année, la réfection et l’agrandissement de la mairie.

Je voudrai à ce sujet remercier l’équipe administrative et le coordinateur 
technique pour leur implication quotidienne. Ils ont travaillé sans relâche 
avec moi sur ces dossiers pour parvenir à cette phase de début de travaux. 

Mes remerciements vont aussi aux agents de l’équipe technique qui ont pu 
encore montrer leur dévouement lors de l’épisode récent des tempêtes, à 
nos aides ménagères qui assurent leurs tâches avec beaucoup d’attention 
et de gentillesse auprès des bénéficiaires.

Enfin, je souhaite m’adresser au personnel du Clos des Fées qui d’année 
en année contribuent à une montée en puissance de l’offre culturelle, à 
l’entretien irréprochable des locaux et des jardins. Cet endroit vous offrira 
en 2024 de nombreux divertissements, soyez au rendez-vous !

2024 sera une année encore très intense car en plus de gérer nos trois 
importants chantiers, aussi bien techniquement qu’administrativement, il 
faudra mener à terme les dossiers en cours et à venir. Par ailleurs, nous 
continuerons à rendre le village attractif pour ses habitants, en organisant 
des manifestations conviviales auxquelles je suis particulièrement attaché. 

Sachez que l’équipe municipale et moi-même sont à votre écoute, j’in-
cite d’ailleurs les nouveaux habitants à venir me rencontrer afin de faire 
connaissance et de s’informer sur la vie communale.

Je vous renouvelle mes vœux pour 2024. J’aurai l’occasion de les présenter 
de vive voix, lors de la cérémonie qui se tiendra le 14 janvier à 11h30 au 
Clos des fées, à ceux qui s’y sont inscrits.

Le Maire, Didier Gaston

Adam

SOMMAIRE

Edito 2

Informations pratiques 3 à 10
- L’état civil 
-  Dates à retenir
- Quelques rappels et informations

Travaux 11 à 18
-  Le parc locatif et les bâtiments 

communaux
-  La sécurité et la voirie 
-  L’embellissement et l’environnement
-  Les travaux de l’équipe technique et 

espaces verts

Vie communale 19 à 50
-  L’école et les écoliers
-  La fête des familles
- La messe à Janville
-  Le téléthon communal et associatif
-  L’arbre de Noël des enfants paluellais
-  La vie associative 
-  L’actualité du CNPE de Paluel

Le Clos des Fées 51 à 57
-  Les concerts, expositions et événements

Zoom 58 à 63
-  Exposition du Comité des lettres : 

le sport dans la vallée
- Un air de légèreté avant les fêtes
- Les récentes tempêtes

DATES À RETENIR
Cérémonie des vœux de la municipalité le 14 janvier 

Plantation des arbres pour les bébés 2023 le 20 janvier (invitation nominative)

Chasse aux œufs pour les enfants de la commune le 6 avril (invitation nominative)

Repas de la C.A.S. offert aux aînés de +60 ans le 21 avril (invitation nominative)

Moment de convivialité pour honorer les Mamans le 26 mai

Nous aurons le temps d’y revenir dans le prochain Paluellais, mais vous pouvez d’ores et déjà 
réserver la date du dimanche 28 juillet pour la 3ème édition de la fête des familles.
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BULLETIN DE DON
Vous souhaitez faire un don à l’association
AGIR AVEC BECQUEREL POUR LA VIE.

• Vos dons sont affectés à 100% à des projets 
précis du Centre Henri Becquerel.

• Dès réception de votre don, nous vous adres-
serons un reçu fiscal (dans les 2 mois).

Ces données sont à usage exclusif de l’association. Conformément à la 
loi «informatique et libertés»  du 6 janvier 1978, vous disposez d’un droit 
d’accès, de suppression ou de rectification de vos données.

Nom :

Prénom : 

Adresse : 

Code postal : 

Ville : 

Tél. :

Email :

€

Si ce don se fait dans le cadre d’un évènement 
précis, merci de le préciser :

VOS COORDONNÉES

Montant du don :

MIEUX CONNAÎTRE
LE CENTRE DE LUTTE CONTRE 
LE CANCER HENRI BECQUEREL

Je souhaite témoigner de l’engagement admirable des membres de l’association 
et du soutien financier essentiel qu’ils apportent à notre établissement de santé. 

Aujourd’hui, grâce aux progrès techniques et thérapeutiques accomplis ces 
dernières années dans le domaine de la cancérologie, nous guérissons au 
niveau national près de 4 patients sur 10.

Continuons d’agir ensemble pour que dans moins de 10 ans, cela soit le cas pour 
7 de nos patients sur 10.

100% BÉNÉVOLES

100% LOCALE

L’association AGIR avec Becquerel pour la VIE a été créée 
il y a plus de 20 ans dans le but d’apporter un soutien fi-
nancier au Centre de Lutte Contre le Cancer Henri Bec-
querel, basé à Rouen, afin de lui permettre d’accomplir 
les progrès indispensables dans la recherche, acquérir 
des équipements de pointe mais aussi mieux accom-
pagner les patients et leurs proches.

Ses bénévoles sont tous animés par une envie 
commune d’agir avec efficacité et bienveillance. Ils 
sont à votre disposition, si vous le souhaitez, pour 
construire avec vous la mise en place d’actions al-
lant jusqu’à la diffusion de messages de prévention 
en lien avec la pathologie.

Il s’agit de la seule association locale qui n’a pas 
de frais de collecte, ni de gestion, ce qui vous 
permet d’être assuré que vos dons sont rever-
sés en intégralité à la lutte contre le cancer près 
de chez vous.

100% DES DONS
REVERSÉS À LA LUTTE CONTRE LE CANCER

AVEC VOUS C’EST POSSIBLE, 
POUR QUE LA VIE GAGNE SUR LE CANCER

SOUTENEZ L’ACTION 
D’AGIR AVEC BECQUEREL POUR LA VIE

AVANTAGES FISCAUX*
• En tant que particulier, vous bénéficiez d’une ré-

duction d’impôts de 66% de la valeur de votre don, 
dans la limite de 20% de votre revenu imposable.

 * En fonction de la loi de finances en vigueur.

• En tant qu’entreprise, vous bénéficiez d’une ré-
duction d’impots de 60% de la valeur de votre 
don, dans la limite de 0,5‰ de votre Chiffre 
d’Affaires HT réalisé au titre de l’exercice.

Professeur Pierre VERA, 
Directeur Général du Centre Henri Becquerel

• L’établissement assure une triple mission de soins, 
recherche et enseignement.

• Ce sont 1 000 professionnels qui travaillent au 
service de plus de 30 000 patients suivis par 
an, originaires à 96% des départements de 
Seine-Maritime (76) et Eure (27).

• Dans une volonté permanente d’accessibilité aux 
soins pour tous, le Centre ne pratique pas de dé-
passement d’honoraires.

• Porteur d’un modèle basé sur la pluridisciplinarité, 
il tend vers une médecine personnalisée du can-
cer, qui consiste à traiter chaque patient de façon 
individualisée.

• Au-delà d’une prise en charge de qualité, il offre à 
ses patients un plateau technique performant et in-
tégré sur un même site, et l’accès aux avancées de 
la recherche par des traitements innovants.

• L’enjeu étant aussi de répondre aux exigences de 
demain, le Centre a un projet d’agrandissement et 
de restructuration globale, qui verra le jour début 
2026. Celui-ci a pour ambition de prendre en charge 
un plus grand nombre de patients, d’incarner un réel 
changement dans la conception des espaces hos-
pitaliers, la volonté d’être en rupture pour mieux ré-
pondre aux besoins de confort et d’apaisement des 
patients et des professionnels.

Vous pouvez également faire un 
don en ligne via le site Helloasso, en 
scannant ce QR-code.

Il vous suffit d’envoyer un chèque du montant 
de votre choix, à l’ordre de BECQUEREL POUR LA 
VIE, accompagné de ce bulletin complété, à 
l’adresse indiquée au dos.

Les dons récoltés par l’association sont le fruit 
de la générosité des particuliers, de l’organisa-
tion de manifestations culturelles ou sportives, 
de quêtes à l’occasion d’obsèques, de sub-
ventions des mairies, du soutien de différents 
clubs-services…

Chaque année ces fonds sont fléchés vers des 
projets précis. Cette attribution se fait en accord 
avec la direction et les équipes du Centre Henri 
Becquerel, puis elle est votée par les membres 
de l’association. 

En raison des travaux de rénovation et d’agrandissement 
de la mairie actuelle, ses services seront délocalisés 

à compter du mois de mai 2024.

C’est au hameau de Conteville 
sur le parking du Clos des Fées 

(chemin des falaises, derrière l’atelier Delaune) 
que vous trouverez la mairie provisoire.

Un comité de lecture à Paluel

Vous aimez lire et partager vos impressions sur vos lectures, n’hésitez pas à rejoindre notre comité de lecture qui a 
entamé sa deuxième année d’existence.

Ce comité compte, pour l’instant, 8 lectrices et 1 lecteur qui se réunissent une fois par mois (chaque 1er mardi du mois 
à 13h30 au Clos des Fées). Ils s’échangent les livres qui sont imposés dans le cadre du festival littéraire « Terres de 
Paroles ». Suite à leurs lectures, ils attribuent une note et un classement pour chacun des 6 ouvrages. A noter qu’il 
s’agit pour les 6 auteurs, d’un premier ouvrage.

Chacun des comités de lecture du département fait sa propre notation et l’ensemble des votes compilés permet de 
décerner le prix de ce festival littéraire.

Partage autour d’un petit café

MARCHÉS ET LÉGISLATION

Conformément à la législation, la liste des titulaires des marchés avec leur coût associé et signés en 2023 
sera consultable en mairie au « Service des Marchés Publics », à compter du 1er janvier 2024.

Cette liste porte sur les marchés relatifs à la réhabilitation des deux logements du presbytère, de la maison 
située route des Terre-Neuvas, de celle du Bois Payen, de la maison de Vendée, des réhabilitations de la salle 
polyvalente, des ateliers techniques, de la mairie, du carrefour de la centrale de Paluel et de la sécurisation 
de l’exutoire de la Durdent.

QUELQUES ACTIONS DE SENSIBILISATION 

AGIR avec BECQUEREL pour la VIE

Dans le cadre de la campagne OCTOBRE ROSE, Monsieur Jean-François ROUSSELLE, Président de l’association 
AGIR avec BECQUEREL pour la VIE est venu à la mairie, remettre des flyers afin de sensibiliser les femmes à se 
faire dépister. En France, 1 femme sur 8 risque de développer un cancer du sein au cours de sa vie. Une incidence qui 
a doublé en 20 ans. 

Vous pouvez retirer ces flyers en mairie ou contacter l’association sur son site :

www.agiravecbecquerelpourlavie.fr

Vous pouvez également faire un don en ligne pour la recherche contre le cancer du sein.
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Sensibilisation aux gestes de premiers secours et utilisation 
des défibrillateurs par les pompiers

Nous avions prévu cette action de sensibilisation auprès des habitants de la commune durant le deuxième semestre 
2023. Le calendrier de nos pompiers étant particulièrement chargé, il n’a pas été possible de respecter l’objectif 2023. 
Ce n’est que partie remise, cette intervention devrait se faire au cours du premier semestre 2024. 

C’est l’occasion pour nous de les remercier chaleureusement pour leur engagement auprès des populations du secteur. 
Nous avons pu le constater lors des récentes tempêtes. Merci à eux !

Nos remerciements vont aussi au Lieutenant Gilles Godebout qui vient de quitter le centre de Cany-Barville et qui 
laisse le commandement de la caserne canycaise au Lieutenant Fabrice Lemesle. Nous leur souhaitons à tous deux 
une belle intégration dans leurs nouvelles fonctions.

C’est sous une pluie battante que la cérémonie de la prise de commandement a eu lieu.

Le lieutenant Godebout remet le drapeau du centre 
et le Lieutenant Lemesle le reçoit sous une pluie battante.

Au pupitre, le Lieutenant Lemesle.
A ses côtés le Lieutenant Godebout

Devoir de mémoire
A noter, la réédition du livret « Un petit livret, une grande histoire » de Daniel Lefebvre.

Ce livret raconte les derniers moments de la forteresse volante B17 et de son équipage, dix jeunes soldats américains 
qui périrent sur notre sol non loin de la stèle édifiée au Pont-Rouge. Afin que le sacrifice de ces jeunes hommes pour 
défendre notre liberté soit gravé dans les mémoires et connu des jeunes générations, la municipalité a souhaité en 
acquérir plusieurs centaines d’exemplaires et a eu le plaisir de le remettre à chacun des foyers paluellais lors de la 
remise des étrennes le 15 décembre.

Nous vous en souhaitons une bonne lecture.

Fait divers : Sauvetage d’un faon à Janville

Une randonneuse alertée par des gémissements, un peu comme ceux d’un 
enfant, a découvert un jeune faon blessé tout près de la chapelle de Janville. 
Lucien Roquigny qui se trouvait à proximité l’a attrapé et a aussitôt prévenu le 
service technique de la mairie. Le faon a été conduit au refuge « LE CHENE » 
à Allouville-Bellefosse. Ce refuge accueille les animaux blessés. Nous espérons 
qu’il pourra y être soigné.

Opération brioches

Le 21 octobre, quelques élus et bénévoles paluellais se sont associés à l’opération BRIOCHES au profit de l’association 
« GEST et DIM ». Ils ont été, comme chaque année, très bien accueillis dans les maisons paluellaises. Merci à eux ainsi 
qu’à tous les acheteurs. Le GEST s’associe à ces remerciements. 
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ORANO DAYS !
Les 20 et 21 octobre derniers, deux journées de découverte des métiers du Nucléaire avec ORANO et TRIHOM au 
Clos des Fées. L’occasion pour tous ceux qui recherchaient du travail ou souhaitaient tenter une reconversion de venir 
s’informer auprès de professionnels et de recruteurs.

LES HABITANTS DE BERTHEAUVILLE CONVIÉS À LA MAIRIE !
Le 6 novembre, Monsieur le maire a convié les habitants du hameau de Bertheauville à une réunion dont le but était 
de leur présenter le projet de sécurisation de la route du Bout-Fleuri réalisé avec les services de la C.C.C.A. C’est 
M. Trocquème (responsable VRD) qui a exposé l’ensemble du projet, avec l’appui de M. Roussignol (technicien voirie) et 
de M. Duboc (vice-président de la C.C.C.A. 
en charge de la voirie). Ils ont présenté 
les aménagements prévus et ont laissé 
place aux échanges afin que les familles 
présentes puissent faire part de leurs inter-
rogations, remarques ou suggestions qui 
pourraient être intégrées dans le prochain 
indice de ce dossier suivant la faisabilité.

Les habitants présents ont apprécié d’être informés et associés en amont de la décision finale et ont remercié le 
maire pour cette invitation.
A ce stade, les différentes solutions à déployer sont les suivantes :

• Renforcement de la signalisation verticale et horizontale
• Limitation des vitesses à 30km/h sur l’ensemble du linéaire
• Mise en place de ralentisseurs, de sens prioritaire avec zones de refuge
• Création de trottoirs
• Création d’une zone 20 « espace partagé » sur le segment Sud à l’Est du carrefour Femmare vers la route de 
Bertheauville

Une belle réussite pour ces journées de mobilisation autour de l’emploi

RÉUNION DE CONCERTATION GRAND PUBLIC AU CLOS DES FÉES 
« Plan Local d’Urbanisme intercommunal »

Le 21 novembre, la population paluellaise était conviée avec les habitants de Vittefleur, Saint-Sylvain et Saint-Riquier 
à une réunion publique de concertation dans le cadre de l’élaboration du PLUi de la Côte d’Albâtre.

La cellule PLUi de la C.C.C.A. et l’Agence d’Urbanisme (AURH) ont établi le portrait du territoire, appelé « diagnostic » 
qui permet de mettre en lumière les principaux enjeux du territoire. Le but de cette réunion d’échanges était de pré-
senter ce diagnostic aux habitants et la façon dont il a été élaboré. 
Pour Paluel, le travail demandé par la C.C.C.A. et effectué par la commune (voir Paluellais de juin 2022) a été remis en 
mai 2022 ainsi que les éléments recueillis dans le registre de concertation mis à la disposition des habitants. 
Aujourd’hui, le diagnostic territorial est réalisé. Sa présentation a soulevé de nombreux échanges et questionnements 
du public présent, inquiet des contraintes d’occupation des sols.  

Une assemblée clairsemée !

Les chargés de mission PLUi de la C.C.C.A. se tiennent à votre disposition si vous 
souhaitez échanger avec eux. Vous pouvez les contacter à l’adresse électronique 
ci-dessous :
plui@cote-albatre.com
Vous pouvez également consulter en mairie le document qui a été présenté lors 
de cette réunion.

PLUiPLUi
Plan Local d’Urbanisme intercommunalPlan Local d’Urbanisme intercommunal

Réunions de Réunions de 
concertation concertation 
grand publicgrand public

Assistez aux réunions de concertation publique dans 
le cadre de l’élaboration du Plan Local d’Urbanisme 
Intercommunal (PLUi) de la Côte d’Albâtre !

Pour les communes de :
PALUEL, VITTEFLEUR, SAINT-SYLVAIN 

et SAINT-RIQUIER-ES-PLAINS,
rendez-vous :

MARDI 21 NOVEMBRE À 18H
LE CLOS DES FÉES - SALLE GEORGES BRAQUE

24 CHEMIN DES FALAISES
HAMEAU DE CONTEVILLE à PALUEL
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A l’heure des restitutions de l’un des groupes de travail

Opération complète dans tous les logements 
du parc locatif

Afin d’être en conformité avec la loi, remplacement de 
tous les détecteurs incendie (DAF) devenus obsolètes et 
entretien des VMC. 

Logement du Bois Payen à Conteville

La rénovation de ce logement est maintenant terminée et 
a déjà permis sa remise en location. Ainsi, 
une famille qui résidait à la résidence de 
la Chapelle a pu être relogée.

Les deux logements du presbytère

Les travaux de rénovation ont débuté, si tout se passe 
comme prévu, les deux logements pourront être reloués 
dès l’été 2024. 

L’une des deux habitations permettra le relogement d’une 
des familles de la résidence de la chapelle.

LE PARC LOCATIF ET LES BÂTIMENTS COMMUNAUX

1110

Le parc locatif

RÉUNION DU SYNDICAT MIXTE DU LITTORAL 76 
au Clos des Fées

Le 22 novembre, le Syndicat Mixte du Littoral 76 organisait une nouvelle réunion au Clos des Fées avec l’ensemble 
des partenaires qui travaillent en concertation sur l’avenir de notre littoral.

Les groupes de travail dont les membres sont des élus, des habitants, des acteurs économiques, des usagers et des 
établissements publics, tous concernés par le littoral seinomarin, ont mené une réflexion et tenté lors de ces ateliers 
de réfléchir aux actions à mener dans le futur afin de répondre aux risques naturels littoraux et d’adaptation aux 
conséquences du changement climatique.

Hors Parc Locatif : précision

Rappelons que la Société SEMINOR, propriétaire des logements de la Résidence de la Chapelle prévoit la 
démolition de ses maisons aux environs de l’été 2024 et que la municipalité a reçu, depuis cette décision, des 
demandes de relogement de la part de locataires de la société Seminor.

Monsieur le maire a reçu chacun de ceux qui ont déposé une demande auprès de la mairie et qui souhaitent 
rester à PALUEL. Il met tout en œuvre pour accélérer les travaux de réhabilitation des logements communaux 
pouvant être mis à leur disposition. Le conseil municipal, sur sa proposition, a d’ores et déjà entériné l’attribu-
tion de logements à plusieurs familles concernées par la démolition de cette résidence.

Déclenchement d’une procédure « dommage - ouvrage »

Suite à l’apparition de traces d’humidité avérées dans certains logements de la caserne de gendarmerie, 
Monsieur le maire a déclenché, sans attendre, une procédure de « dommage -ouvrage » auprès de l’assurance 
souscrite pendant le chantier.

Un expert a été nommé et un rendez-vous aura lieu en janvier 2024. Il s’agira alors de déterminer les respon-
sabilités de chacune des entreprises ayant pris part aux travaux.
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Logements de la résidence du Pont-de-Grès

Deux logements libérés il y a quelques mois viennent 
d’être rénovés et d’ores et déjà reloués.

Les derniers travaux à l’extérieur sont également 
terminés. 

Il vient d’être procédé à la réfection des caches-moi-
neaux entièrement vermoulus, au changement des 
gouttières cassées et à une injection de 40 cm de 
laine de roche sous la toiture (idem logements de 
la résidence de l’Eperon) afin d’isoler au mieux l’en-
semble des logements dans un souci d’économie 
énergétique. L’appentis adjoint à l’un des logements 
a été également fermé.

Les 4 logements de la route de Guerpy

Suite à l’incendie du pavillon situé Impasse du Stade 
et aux passages des différents experts, il a été 
procédé à des vérifications dans les quatre autres 
logements de construction similaire et datant de la 
même époque. 

Lors de ces contrôles, il 
a été constaté que des 
travaux devaient être 
entrepris dans les quatre 
logements afin de les 
sécuriser. 

Le 23 octobre, M. le 
Maire a convié les quatre 
locataires pour les tenir 
informés des conclusions 
des experts et leur faire 

part des travaux à entreprendre. Dans deux des 
logements, il a fallu changer le conduit pour faire 
un double conduit ; dans les deux autres, il fallait 
remplacer le polystyrène par de la laine de roches 
pour éviter tout risque de surchauffe.

Ces travaux ont été réalisés au plus vite et l’ensemble 
des locataires a pu remettre sa cheminée en fonc-
tionnement dès le 20 novembre.

Au 149, Impasse du stade

Après une année d’expertise (suite à l’incendie de 
décembre 2022), un chiffrage des travaux a été 
présenté et la municipalité a pu missionner un archi-
tecte. Les appels d’offres d’entreprises seront lancés 
courant janvier 2024.

Au Clos des Fées

Remplacement des boîtes aux lettres abîmées
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Les bâtiments communaux

Fin du dossier A’DAP

Les dernières réalisations concernant l’accessibilité des 
personnes à mobilité réduite ont été effectuées à l’église 
de Paluel.

Atelier Delaune

Il a été procédé au changement de la porte principale 
et à la pose d’une rambarde autour de la plateforme de 
stockage.

Au stade

Pose d’une barrière pour sécuriser les lieux 
et éviter toute intrusion. Installation d’un 
robot pour tonte de la pelouse.

Avancement « GROS PROJETS »

Salle polyvalente

Suite au lancement des appels d’offres, les entreprises ont été choisies. 
La période de préparation de chantier a débuté et devrait s’étaler sur les mois de janvier et février 2024. 
Le démarrage des travaux interviendra en mars 2024.

Les ateliers techniques

L’appel d’offres est en cours. Le début des travaux 
est prévu mi 2024.

La mairie et son agrandissement

Le permis de construire a été déposé et est en cours 
d’instruction.

Logements du Clos des Fées

Un appel d’offres sera également lancé pour équiper 
de volets les pièces de nuit des logements du Clos des 
Fées. Nous venons de faire parvenir la demande d’étude 
auprès de l’AMO de la commune. Si le permis de construire est accepté, voilà à quoi ressemblera 

la future mairie 
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SÉCURITÉ ET VOIRIE EMBELLISSEMENT ET ENVIRONNEMENT
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Chemin de la chapelle

Suite à plusieurs remarques d’habitants du chemin de la 
chapelle, il a été procédé au changement d’emplacement 
du panneau indiquant une voie sans issue. 

Espérons que celui-ci, désormais plus visible, permettra 
de régler les désagréments causés par des véhicules qui 
s’engageaient, de jour comme de nuit, dans cette voie et 
se voyaient dans l’obligation de faire des manœuvres de 
recul sur les terrains privés des riverains. A noter que les 
riverains eux-mêmes étaient parfois sollicités pour aider 
aux manœuvres (camions de livraison, camping-car, etc.).

La route du Bout-Fleuri à Bertheauville

Comme vous avez pu le lire dans la rubrique « informations 
pratiques », le projet de sécurisation de cette route a été 
présenté aux habitants en novembre. Depuis la C.C.C.A. a 
travaillé sur le dossier en intégrant des remarques, qu’elles 
viennent des élus ou des habitants.

Un nouvel indice a été remis et les travaux devraient in-
tervenir prochainement. Les représentants de la C.C.C.A. 
sont confiants quant à une fin de travaux mi 2024.

Le carrefour de la Centrale

Les opérations du « grand carénage » interviendront dès 
2025 à la centrale et vont générer un afflux massif de 
véhicules. 

Malgré des années de discussions sur l’aménagement 
du carrefour d’accès à la centrale, le problème demeure 
toujours et il devient urgent de remédier à cela.

Afin que les choses avancent, la commune a missionné 
une maîtrise d’œuvre qui s’est penchée sérieusement sur 

le projet. Les différents plans et estimations réalisés ont 
été adressés à la Direction des Routes. 

Une convention tripartite entre la Commune, la C.C.C.A et 
la Direction des Routes devrait être signée rapidement 
afin d’engager les travaux courant 2024.

A noter que les frais engagés seront supportés de la 
façon suivante :

 • Les feux tricolores (C.C.C.A.)

 • Le revêtement de la chaussée (Direction des Routes)

 • Le reste de l’aménagement (Commune de Paluel)

Devant l’urgence de ce dossier, la municipalité de Paluel 
a fait le choix d’être maître d’ouvrage de ce projet. Nous 
ne pouvons plus nous permettre d’attendre.

L’exutoire de la Durdent

Suite à l’expertise réalisée par Artelia, un cahier des charges 
des travaux a été réalisé, un appel d’offres lancé et une 
entreprise retenue.

Les travaux débuteront prochainement afin de pouvoir 
rétrocéder l’ouvrage à la C.C.C.A. ; passage obligé avant 
qu’elle puisse elle-même le céder au Syndicat Mixte du 
Littoral 76.

Ainsi, l’ensemble des ouvrages de protection du littoral 
sera géré uniquement par ce syndicat. 

La commune bientôt sous vidéo-surveillance

En raison d’incivilités répétées et de vols perpétrés dans 
la commune, la municipalité a décidé d’avoir recours à un 
système de vidéosurveillance.

Pour ce faire, une étude des lieux sensibles a été effec-
tuée avec les services spécialisés de la gendarmerie 
nationale. Celle-ci a ensuite été validée par les services 
de la préfecture.

La mise en place des caméras se fera en deux temps :

• Les premières seront installées dès janvier 2024

•  Les suivantes seront posées après les travaux des 
bâtiments communaux particulièrement exposés (salle 
polyvalente, mairie et ateliers techniques) 

Au parc « Murmures de la Durdent », 
au Pont-Rouge et au Clos des Fées

Installation de 4 rece-
veurs de déjections 
canines dans les lieux 
dédiés à la promenade 
de nos amis à quatre 
pattes et de nous tous. 
Si parfois, le prétexte 
du manque d’équipe-
ment était mentionné 
lors d’incivilité relevée, 
ce problème est main-

tenant réglé. Gageons que nos endroits de balade seront 
dorénavant parfaitement propres !

Au Clos des Fées

Création d’un tipi végétal par David et Kévin : pour une 
première, c’est une réussite. 

Nos jardiniers ont d’abord fait tremper des branches de 
saules pendant de nombreux mois afin d’obtenir de belles 
racines. Ils ont ensuite entamé sa construction lors de 
la fête de la nature en septembre. Il ne reste plus qu’à 
souhaiter le bon enracinement du végétal afin que le 
tipi se couvre totalement de feuillage. David et Kévin se 
chargeront de son entretien en le taillant régulièrement 
afin qu’il conserve sa forme. 

Nul doute qu’il sera bien surveillé et devrait prospérer 
grâce aux soins que ne manqueront pas de lui prodiguer 
ses bâtisseurs.

Merci à eux, ce sera un magnifique lieu de jeux pour les 
enfants qui se l’approprieront très vite.

Revenons sur la végétalisation des cimetières !

Pour les sceptiques qui s’interrogent sur les résultats de 
la végétalisation des cimetières de Conteville et de Paluel, 
voici quelques précisions.

A Conteville, l’accès à l’église est salué par tous et rend 
un fier service à tous les utilisateurs ; par ailleurs, un joli 
tapis herbeux recouvre désormais l’ensemble du cimetière 
et cela semble également donner satisfaction.

Alors nous direz-vous ? pas de soucis !

Sans en être vraiment un, certaines interrogations méritent 
quelques éclaircissements.
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LES TRAVAUX DE L’ÉQUIPE TECHNIQUE ET ESPACES VERTS

Au Clos des Fées

Kévin et David, aidés par les jeunes saisonniers ont entrepris, cet été, de refaire l’ensemble des carrés potagers des 
jardins du Clos.

Les différentes étapes en images

Reprise de l’éclairage de l’allée entre le parking et la salle Georges Braque. L’éclairage au sol 
étant souvent défectueux et hors service à cause d’infiltrations d’eau dans les spots, les agents 
de l’équipe technique ont installé des éclairages sur les palissades en bois qui longent l’allée 
menant à la maison commune.

Au parc « Murmures de la Durdent »

Si son nom est choisi, rien ne le matérialisait encore !

L’automne et sa période de fortes pluies a permis à David de se pencher sur ce travail minutieux. Reconnu pour son 
coup de crayon, il a dessiné le croquis qu’il est en train de reproduire sur une large planche de bois qu’il a préalablement 
nettoyée, poncée. Il lui faudra ensuite à l’aide de fraises et de beaucoup de patience creuser les lettres pour finaliser 
ce travail, la touche « nature » qui lui est chère devrait être du plus bel effet !

Travaux

▲ Réalisation de l’assemblage du bois, puis pose du textile ▲ ▲ Vue d’ensemble des carrés potagers ▲ 
et remplissage de terre par les jeunes saisonniers
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Pourquoi ne pas avoir fait la même chose à 
l’église de Paluel ? 

Côté accessibilité, tout le monde s’accorde pour dire que 
c’est également une réussite pour l’église de Paluel (voir 
photos dans la rubrique travaux « parc locatif et bâtiments 
communaux »). 

Les avis sont plus mitigés quant à la végétalisation ; le 
tapis fait de plantes diverses ne plaît pas à tout le monde 
et le tapis herbeux de Conteville fait des envieux. 

Mais ce qui était faisable à Conteville ne l’était 
pas à Paluel !

En effet, l’herbe a été privilégiée à Conteville car les allées 
plus larges permettent le passage d’une tondeuse. Dans le 
cimetière de Paluel, l’entretien aurait dû se faire avec une 
débroussailleuse, ce qui aurait entraîné des projections 
d’herbes sur les monuments ; ce que nous avons exclu. 

Nous regardons avec attention la croissance de ce tapis 
végétal ; laissons-lui un peu de temps pour s’ancrer dans 
le sol et se développer tranquillement.

Il ne faut pas perdre de vue que le but premier de ces 
réflexions est de supprimer l’emploi de produits phytosa-
nitaires ou de gaz. Un geste pour notre planète ! 

ENVIRONNEMENT ET DÉVELOPPEMENT DURABLE

À la suite d’un appel d’offres lancé fin 2023, une entreprise de maintenance spécialisée dans l’amélioration des 
systèmes de chauffage et ventilation a été choisie. 

Un contrat de 4 années a été signé afin de maintenir en bon état l’ensemble des bâtiments communaux et sur-
tout de proposer des pistes d’amélioration dans le but d’économiser l’énergie. Sont concernés : l’école, la maison 
commune du clos des fées ainsi que les ateliers d’artistes et rempotage, les vestiaires du foot, le tennis. A ceux-là, 
s’ajouteront la salle polyvalente, les ateliers techniques et la mairie, au fur et à mesure de leur achèvement.
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Déménagements : les grandes manœuvres !

Les opérations de déména-
gement en vue de la rénova-
tion de la salle polyvalente et 
des ateliers techniques sont 
achevées. 

L’équipe au grand complet, 
avec le renfort des jeunes 
saisonniers, a vidé le contenu 
de la salle polyvalente dans un 
premier temps.

C’est dans un des « ateliers relais » de Conteville que l’ensemble du matériel a été stocké. L’équipe technique y a pris 
ses quartiers depuis que les ateliers actuels sont eux aussi vidés de leur matériel.

Un bon sens du rangement s’impose car les véhicules, camions, voitures, outillage, guirlandes lumineuses et matériels 
divers sont venus rejoindre les tables, chaises, vaisselle, appareil électroménager, etc.

Au presbytère

Avant que les travaux de rénovation ne commencent, les agents techniques ont procédé à l’évacuation des bordures 
dans les allées et ont fait quelques découvertes. Ils ont exploré celles-ci afin de sécuriser l’accès futur des engins de 
chantier.

A la résidence du Pont de Grès

Pose de palissades pour séparer les terrasses entre les loge-
ments côté rivière.

Au n°1 chemin du Bois Payen

Travaux de peinture

Avec l’arrivée du mois de décembre, il faut installer les guirlandes 
et autres décorations lumineuses.

1918
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L’ÉCOLE ET LES ÉCOLIERS
Le RPI de la Vallée de la Durdent compte pour cette rentrée un effectif de 106 élèves répartis sur les écoles de Vitte-
fleur et Paluel.

Le 4 septembre, sous un beau soleil, les élèves ont retrouvé leurs camarades et enseignantes.

Mme BELLEGUIC, Directrice de l’école de Paluel a repris ses fonctions et assurera l’enseignement de la classe des 
CM1-CM2 avec un effectif de 18 élèves.

Mme MONTCLER s’occupera, quant à elle, de la classe des CE2-CM1 (répartis en deux niveaux) avec un effectif de 18 
élèves.

A la cantine scolaire, Célia et Céline ont repris le chemin de la cuisine et confectionnent les repas pour les 90 demi-pen-
sionnaires (Paluel et Vittefleur). 

Mme Belleguic, en congé de maternité depuis peu, est remplacée par Mme Dujardin.

Au cours de ce premier trimestre scolaire, les élèves de l’école des cygnes de la Durdent ont profité d’activités orga-
nisées par la C.C.C.A. et d’Education Nationale.

Pour les élèves des classes de CE2-CM-CM2

Deux jours entiers ont été programmés en septembre afin d’initier les enfants à la pratique du ski nautique et du kayak.

Les représentants du SIVOS et les enseignantes, de gauche à droite : 
Françoise Guillot « maire de Veulettes », Didier Gaston « président du SIVOS 
et maire de Paluel », Mme Belleguic et Mme Montcler.

Céline et Célia dans les préparatifs de Noël, 
les enfants ne boudent pas leur plaisir

Après la théorie, la 
pratique ! il faut se 

jeter à l’eau ▶
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Les jeunes champions à l’entraînement

INFORMATION PRATIQUE

Pour joindre le secrétariat du SIVOS, vous devez appeler :

Mme Marilyne ROQUIGNY au 09 83 94 61 89

(le mardi de 8h30 à 12h ou le jeudi après-midi de 13h30 à 17h)

Pour les élèves de CE2-CM1

C’est avec enthousiasme qu’ils ont goûté aux joies du golf et cela durant huit semaines consécutives.

Au printemps, cette activité sera également proposée aux plus grands. 

Le mardi 19 décembre, l’école a organisé une course au profit du Téléthon : les enfants ont couru, parrainés par des 
adultes et les fonds récoltés seront remis à l’association AFM-TELETHON. 

Le thème du Téléthon 2023 « Muscle ton téléthon » a pris toute sa dimension. Merci et bravo aux enfants, à leurs 
enseignantes et à leurs parents qui, par cette action, ont récolté la somme de 283,50 € pour le Téléthon !
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LA FÊTE DES FAMILLES Alors que les plats circulaient en toute convivialité, de convives en convives, le groupe Guitario (nos trois frères gui-
taristes) animait le repas. Les danseurs ne tardaient pas à se mettre en jambes dans une ambiance sympathique ; 
toutes les générations étaient représentées, pour le plus grand plaisir des organisateurs.

Ce fut aussi l’occasion pour les participants de découvrir leurs portraits pris à l’occasion de la cérémonie des vœux 
en janvier. Pour celles et ceux qui n’auraient pas encore été photographiés et qui le souhaiteraient, il sera toujours 
possible de le faire ultérieurement.

Après le café, petits et grands n’ont pas hésité à se lancer et ont participé aux différentes activités proposées. Pour 
ce faire, des jeux en bois étaient à la disposition de tous sous le barnum. 

A l’intérieur comme à l’extérieur, les enfants se sont bien amusés, jeux d’adresse, pêche aux canards, atelier dessins, 
danses…

Seul regret pour les petits, la structure gonflable promise n’a pas été installée à cause des rafales annoncées.

Les grands les ont rejoints pour une partie de pêche acharnée. Avec le vent, pas si facile ! ▲ Balade dans les jardins ▲
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Le 30 juillet, la municipalité avait convié la population pour la deuxième édition de la fête des familles. 
C’est dans la bonne humeur que 120 personnes ont pris possession des lieux pour un pique-nique tiré du sac. 
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▲ C’est la fin de la journée, Christine, la reporter du jour, 
recueille les impressions à chaud des participants ! 
Tous sont ravis de cette journée placée sous le signe du 
partage et de la convivialité !

▲ Il est l’heure de se séparer, place au rangement !

Vie communale

À LA CHAPELLE DE JANVILLE

Le 4 août, la chapelle de Janville ouvrait ses portes pour la célébration de la traditionnelle messe mariale, suivie d’une 
procession.

Entre deux averses, Françoise, Pascal et Jocelyne avaient préalablement décoré la chapelle et le calvaire.

Une grande assistance était présente pour cette première célébration du Vicaire Caplan, remplaçant l’Abbé Valérian. 
Emmanuel Cottin et ses filles assuraient l’accompagnement musical qui fut très apprécié.

A l’issue de la messe et malgré la pluie qui n’avait pas cessé, la procession eut quand même lieu, suivie par les plus 
courageux.

Elise et Romane portent la statue de la Vierge ; Rémy et Guillaume, les bannières.

Tous se retrouvaient à la fin de la procession autour du verre de l’amitié offert par la municipalité et servi par les élus 
présents.

Malgré le temps extrêmement maussade, l’assistance fut nombreuse et le moment de partage apprécié. Merci à celles 
et ceux qui se sont investis dans la préparation de cette messe.

Procession et arrêt devant le calvaire

2524

Coin pétanque : attention, c’est sérieux !

Un jeu qui a particulièrement fait des adeptes ! le lancer du fer à cheval.

De nombreux joueurs et supporters se sont relayés mais le gagnant incontesté du jour fut Cédric !

Merci à Patrick et Lucien pour la confection du jeu

Merci aux organisateurs ainsi qu’à celles et ceux qui nous ont aidés tant pour préparer que pour ranger.

Et bien sûr, à vous tous participants, nous vous donnons rendez-vous l’année prochaine pour la troisième édition de la 
fête des familles. N’hésitez pas à en parler à vos voisins afin de venir encore plus nombreux en 2024.

La date est déjà prévue, ce sera le dimanche 28 juillet 2024.
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PALUEL FAIT SON TÉLÉTHON
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Les danseurs de country 

La buvette tenue par Paluel en Fêtes - le stand Téléthon avec Nathalie et Joël à l’heure des dons !

Le week-end TÉLÉTHON
Le 9 décembre, le téléthon communal et inter-associatif a réuni l’ensemble des associations paluellaises autour du 
manège à Conteville. Les gendarmes du PSPG se sont joints à cet après-midi caritatif ainsi que des Paluellais venus 
individuellement pour aider à l’organisation.

La veille, l’équipe technique et les gendarmes du PSPG à l’heure des préparatifs : nettoyage du terrain, installation des barnums et essais de la tyrolienne

De fortes rafales de vent sont annoncées, il faut arrimer solidement les barnums ! A l’intérieur on s’active aussi !

Plusieurs manifestations ont été organisées au profit du Téléthon.

Avant le week-end TÉLÉTHON
Le 16 novembre, c’est le Cercle des Anciens qui a donné le coup d’envoi en organisant un loto (interne au club) au 
profit de l’AFM Téléthon et de la recherche sur la Mucoviscidose. Les recettes ont été divisées à parts égales entre 
les deux associations.

Le 24 novembre, c’est au Clos des Fées que les festivités en faveur de cette grande cause se sont poursuivies. 

La municipalité a organisé un concert avec le Groupe TEXAS LINE et les amateurs de danse country du secteur, 
notamment la participation des danseurs de FOREVER COUNTRY qui ont entraîné le public sur la piste de danse. 
Ce concert a connu un vif succès, tant au niveau de l’ambiance festive, que des dons récoltés. La buvette était tenue 
par Paluel en Fêtes et les crêpes confectionnées par les membres de l’équipe du Téléthon local.

Didier Janoska et les représentants de la municipalité 

Les ambassadrices Téléthon et leur stand de crêpes, ça ne chôme pas !

Phil Vermont et le groupe Texas Line ont enflammé la salle
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Le stand de Paluel en fêtes « encerclé, c’est gagné L’USP a troqué les chaussures de foot pour le babyfoot 
Echauffement avant le tennis-ballon avec les tennismen du TCP

Ambiance sportive et joyeuse ! Au club house du tennis, buvette au profit du Téléthon

Guillaume, président du TCP en action ! Jeux de raquettes avec les tennismen et tennis ballon avec les footeux Petite pause pour 
Jean-Yves !

Quant à nos gendarmes, ils étaient prêts à relever le défi qu’ils s’étaient fixés, défi d’atteindre 100 km en rameur, en 
se relayant pendant quatre heures.

Ils n’ont pas hésité à mouiller le maillot et ont même dépasser leurs espérances puisqu’ils ont atteint 115 km. En plus 
de leurs dons propres, la centrale de Paluel a participé à ce défi en versant à l’AFM Téléthon, 5€ à chaque kilomètre 
parcouru par ces sportifs.

Ils furent très encouragés par le public et quelques spectateurs ont même testé les machines : pas très longtemps 
pour ne pas mettre en péril le résultat !

Les gendarmes en action, encouragés par le public ainsi que par Didier Janoska et le parrain du Téléthon d’Albâtre, 
Nicolas Ducouroy, vice-champion du monde de course à obstacles et ancien habitant de PALUEL.

Retour en images 

C’est sous une pluie battante que l’en-
semble des bénévoles a accueilli le public 
venu nombreux braver les intempéries. S’il 
ne faisait pas beau dehors, l’ambiance 
conviviale qui régnait à l’intérieur du 
manège et du tennis club a permis à tous 
de passer un bon moment. Ce téléthon 
se voulait avant tout intergénérationnel 
et plein de bonne humeur. Ce fut le cas 
pour le grand plaisir des organisateurs.

Une équipe en grande forme, plus de 900 crêpes à leur actif ! Bravo, les filles ! En fin de 
journée, afin de vendre les crêpes qui restaient, quelques bénévoles (Laurence, Nathalie 
et Céline) ont fait une vente à domicile. Merci à elles et à leurs acheteurs !

Les gymnastes prêtes à braver les éléments pour une petite marche – Les chasseurs au stand jeux d’adresse. Obligés de délaisser le terrain 
de pétanque transformé en piscine, ils ont investi un barnum pour proposer des jeux de quilles

Le stand jeux en bois et lancers de fers à cheval

◀ Les anciens combattants et la pesée de leur colis 
gourmand.
les deux gagnants ex-aequo ont donné le poids exact, très 
fair-play, ils ont séparé le contenu, bravo ! ▼

◀ Nos vendeuses de grilles de tombola.
Elles ont fait un malheur !
Une main innocente pour tirer au sort les gagnants.
Merci aux généreux acheteurs !
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Merci aux bénévoles du Cercle des Anciens, des Anciens Combattants, du Tennis Club, de l’USP Foot, de Paluel en 
Fêtes, de Paluel Gym pour Tous, des gendarmes du PSPG, des bénévoles hors tissu-associatif et à tous ceux qui ont 
participé généreusement pour que cette deuxième édition du Téléthon paluellais soit une réussite. A celles et ceux qui 
ont prêté les gazinières, donné des confitures, etc.

Pour terminer, vous devez avoir hâte que nous parlions chiffres !

Cette somme comprend la subvention communale (2000€), les dons enregistrés lors du concert de la municipalité avec 
buvette et crêpes (1351€), le loto des anciens (150€) et enfin notre journée du 9 décembre (965€)

L’équipe de Didier Janoska, lors de la remise des dons au casino de Saint-Valery-en-Caux a chaleureusement remercié 
la commune de PALUEL et l’ensemble des acteurs engagés au profit de cette belle cause.

PALUEL, village partenaire du TÉLÉTHON a pu remettre la somme de 4 466€ aux organisateurs 
du TÉLÉTHON D’ALBÂTRE.

Un geste hautement symbolique des gendarmes, représentés par 
Yohann qui a profité de cette occasion pour remettre au parrain 
du Téléthon, Nicolas Ducouroy, l’insigne du PSPG de Paluel.

Remise des dons par Catherine (coordinatrice pour Paluel) 
en présence de Didier (maire de la commune) et accompagnée 
par Yohann Ledentu du PSPG

Musclez votre Téléthon, c’était bien le cas à Paluel ! et avec le sourire ▲ M. le maire en plein effort ! ▲

Catherine, la coordinatrice du Téléthon Paluellais 
au rameur, attention la cadence va baisser !

Didier Janoska et Nicolas Ducouroy sont restés un bon moment avec nous et ont pris le 
temps de saluer tout le monde, très sympa de leur part car leur programme était chargé !

La tyrolienne et le parcours du combattant proposés par les gendarmes ont fait des heureux ; les enfants étaient ravis !

Après ces efforts, nos sportifs avaient besoin de réconfort, c’est donc tout naturellement que tous se rejoignaient au 
manège pour y passer un moment bien agréable. Le stand de nos pâtissières et le coin boissons chaudes a enregistré 
de belles recettes et le goûter a permis à tous de bien papoter ou de faire plus ample connaissance pour ceux qui se 
rencontraient pour la première fois. Objectif réussi !

Les tables de jeux - Isabelle puis Claudine à la caisse - le stand pâtisserie où nos vendeuses n’ont pas chômé, merci à toutes les pâtissières ! – Dodo au chocolat chaud !

A l’heure du goûter – De bonnes crêpes sur place ou à emporter !
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L’ARBRE DE NOËL DES PETITS PALUELLAIS

Le 16 décembre, il régnait une grande effervescence autour du Clos des Fées.

La municipalité avait donné rendez-vous aux enfants de la commune pour l’Arbre de Noël. 

Certains, arrivés de bonne heure ont pu assister aux préparatifs du Père-Noël qui attendait bien sagement son attelage 
non loin de là.

La joie était au rendez-vous quand les enfants purent apercevoir l’homme en rouge dans sa calèche tirée par deux 
beaux chevaux de trait, qui avaient bien chaud car ils venaient de loin.

Les élus ont d’ailleurs remercié chaleureusement leur maître et son accompagnateur qui n’ont pas hésité à braver le 
froid pour faire cette surprise aux enfants.

Depuis ses 33 années d’existence et malgré un temps déplorable, le compteur a atteint son niveau le plus haut jamais 
enregistré. 

C’est ce que nous retiendrons de cette édition 2023, le compteur final !

« TELETHON PLUVIEUX, TELETHON HEUREUX ET GENEREUX »

L’équipe de Didier Janoska et le compteur final

A tous une très belle année 2024, de belles découvertes pour les équipes de chercheurs du Généthon. 

Nous vous donnons rendez-vous pour la 3ème édition du TELETHON PALUELLLAIS.

MERCI !
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Un spectacle qui a ravi l’assemblée ; en effet, petits et grands ont apprécié le caractère familial de cette petite troupe 
qui a enchanté le jeune public. Il y avait de nombreux volontaires pour monter sur scène et participer activement.

C’était ensuite l’heure de la distribution des jouets par le Père-Noël, aidés des élus présents.

Puis, ce fut l’heure du goûter pour les petits comme pour les grands.

La troupe proposait ensuite aux enfants volontaires de venir s’initier aux activités du cirque avec eux.

C’est ainsi que certains ont fait leurs débuts de jongleurs, de funambules ou de danseurs de houlà hop.

Un après-midi réussi avec des sourires plein les yeux des petits !

Une surprise très réussie et une séance photos souvenirs que les parents n’ont pas boudés.

Petite séance photos

Vers 15h, on laissait le Père-Noël faire une petite sieste pour se remettre de son voyage et le spectacle de cirque 
choisi par la municipalité pouvait commercer.
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LES ANCIENS COMBATTANTS

Cérémonie commémorative du 11 novembre 2023

Les Anciens Combattants se sont retrouvés le 11 novembre 
pour commémorer l’armistice de la guerre 14/18. Le 
changement de prêtre à Cany-Barville a entraîné quelques 
modifications dans l’organisation de notre cérémonie.

Après la cérémonie religieuse en l’église de Cany-Barville, 
l’assistance s’est retrouvée au Monument aux Morts de 
Paluel où M. le Maire a déposé une gerbe puis a donné 
lecture du discours de Mme la ministre déléguée auprès 
de la ministre des Armées, chargée du devoir de mémoire 
et des Anciens Combattants. Monsieur le président a fait 
l’appel des morts pour la France et au champ d’honneur, 
suivi de la sonnerie aux morts, d’une minute de silence 
et de l’hymne national.

Au carré de nos alliés, l’adjoint au maire a déposé une 
gerbe, la sonnerie aux morts a retenti, suivie d’une minute 
de silence et de l’hymne anglais.

C’est au Pont-Rouge devant la stèle du B17 que s’est 
terminée la cérémonie avec un dépôt de gerbe. C’est le 
jeune Louis Lefebvre qui a procédé à l’appel des morts 
pour la France, suivi de la sonnerie aux morts, d’une minute 
de silence et des hymnes nationaux.

Au Clos des Fées, l’assistance s’est retrouvée autour 
d’un vin d’honneur offert par la municipalité. Ce verre de 
l’amitié a été suivi du traditionnel banquet pour les 26 
convives inscrits.

M. le président a tenu à 
remercier le maire et son 
conseil municipal pour le 
vin d’honneur, la mise à 
disposition de la salle et de 
l’aide du personnel communal. 

Depuis le 5 décembre 2002, 
date à laquelle le Président de 
la République a inauguré le 

mémorial national des combattants Morts pour la France 
pendant la guerre d’Algérie et les combats du Maroc 
et de Tunisie, un hommage est rendu aux victimes sur 
l’ensemble du territoire.

C’est ainsi que le 5 décembre dernier, les Anciens 
Combattants se sont rendus à Oherville pour rendre 
hommage aux milliers de combattants tombés au Champ 
d’Honneur en Afrique du Nord entre 1952 et 1962. 

L’Association paluellaise était représentée par son Président 
Bernard Piednoel, M. Kasimir Lefèvre, qui remplaçait le 
porte-drapeau excusé et M. Lefebvre Hubert, adjoint qui 
représentait le maire excusé.

Les sportives paluellaises ont repris les cours avec plaisir après la trêve estivale. En raison de l’indisponibilité de la 
salle de Paluel, fermée pour rénovation, elles se retrouvent à la salle de Malleville-les-Grès.

« Nous y avons maintenant pris nos marques. Nous comptons 32 adhérentes dont une dizaine de nouvelles (mais 
toujours pas de messieurs, dommage !) qui se répartissent entre les 5 cours du mardi et du jeudi.

Certains de ces cours (le mardi à 16h15 avec Nathalie et le jeudi à 10h30 avec Joëlle) sont plus particulièrement adap-
tés aux personnes désireuses de maintenir leur autonomie et les autres sont plus dynamiques, mais tous favorisent 
le développement du bien-être et du capital santé des licenciées dans la bonne humeur ! »

RAPPEL DES COURS PROPOSÉS, N’HÉSITEZ PAS À VENIR NOUS RENCONTRER !

Les mardis (cours animés par Nathalie) :
à 16h05 Pilates
à 17h15 Stretching et relaxation
à 18h00 Pilate, renforcement musculaire, coordination

Les jeudis (cours animés par Joelle) :
à 9h30  Renforcement musculaire et assouplissement
à 10h30 Gym douce
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LE TENNIS CLUB DE PALUEL
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PALUEL EN FÊTES

Le Tennis club de Paluel a mis en place 
depuis la reprise des animations des-
tinées à tous les publics. L’équipe pé-
dagogique veut faire participer chacun 
au match, au plaisir de venir jouer au 
tennis pour s’ouvrir à la pratique de ce 
sport avec différents joueurs.

Nouveauté cette année : le club a le 
plaisir de compter parmi ses nouveaux 
adhérents, 8 personnes du foyer de vie 
de Saint Valery En Caux. 

Ces joueurs suivent des cours adaptés à leur handicap et progressent séance après séance. C’est une fierté et un réel 
plaisir pour toute l’équipe de pouvoir accueillir ce public.

Deux événements sportifs ont également eu lieu de puis ce début de saison. 

Le 22 octobre, s’est tenue l’animation « simples femmes » à l’occasion d’octobre ROSE.

 Le 25 novembre : l’animation « adultes doubles » suivie de la traditionnelle assemblée générale. 

Le 23 septembre, une cinquantaine 
de personnes a pris le bus en 
direction de Doudeville pour assister 
à un dîner-spectacle au Cabaret 
« Le Puits Enchanté ».

C’est dans une joyeuse ambiance 
que la soirée s’est déroulée, certains 
n’ont pas hésité à participer et à 
monter sur scène.

Le 24 novembre, les membres de l’association ont tenu 
la buvette lors du concert du groupe Texas Line au Clos 
des Fées. Ce concert était organisé par la municipalité 
au profit du Téléthon.

Le 2 décembre, Paluel en Fêtes avait donné rendez-vous 
à tous ceux qui souhaitaient se rendre à Amiens pour 
profiter du Marché de Noël. C’est ainsi que 43 adultes et 
3 enfants étaient prêts pour le départ de Paluel à 9 heures. 

Malgré le temps frisquet, 
tous ont flâné dans les 
rues d’Amiens et admiré 
décorations et stands 
de fêtes.

Ils ne sont repartis 
que tard dans la 
soirée afin d’admirer 
les illuminations et le 
spectacle de sons et 
lumières de la célèbre 
cathédrale.
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LES CYCLOS RANDONNEURS

Les cyclos ont rangé leur vélo après leur participation à la ronde du pays de Caux organisée fin octobre par le club 
cyclotouriste de Saint-Valéry-en-Caux.

De nombreux kilomètres ont été parcourus notamment lors des grandes randonnées du jeudi sur la journée. Cinq ont 
été effectuées parfois sous la chaleur mais aussi avec du vent et de la pluie. C’est dans une bonne ambiance et sur 
des circuits toujours différents que les cyclos ont pédalé, avec parfois quelques soucis de réserve de batterie. 

La saison s’est achevée fin octobre et les cyclos ont partagé leur traditionnel repas qui clôture l’année 2023. Dans 
l’attente de la reprise de la saison 2024, bonne année aux lecteurs du Paluellais.

Le 16 juillet, l’USP avait programmé l’organisation d’un tournoi de sixte. 

Dès six heures du matin, les dirigeants du club étaient présents sur le stade afin d’installer barnums, tables et chaises, 
barbecue, pour accueillir au mieux les équipes inscrites.

Ce n’est pas sans une certaine appréhension que les préparatifs eurent lieu. En effet, de violentes averses de pluie 
accompagnées de rafales de vent, faisaient craindre le pire quant au bon déroulement de la journée.

Vers 8 heures, le temps changeait radicalement et le soleil s’imposait, au grand soulagement des organisateurs.

L’UNION SPORTIVE PALUELLAISE - FOOT

Alex de la société Play Street qui a 
organisé le tournoi avec l’USP

24 équipes avaient répondu à l’invitation du club paluellais, certaines venant de Rouen, du Havre, de Deauville, et bien 
sûr des clubs voisins.

Les équipes attendent leur prochain match !

Les joueurs paluellais entourés de la présidente et des bénévoles du club

A l’issue de la journée, il était souligné l’organisation parfaite du tournoi. Les supporters étaient ravis de revoir autant 
de monde sur le stade.

A noter que les équipes, venues pour certaines de grandes villes, ont été conquises par le terrain et ses installations 
(vestiaires, douches, etc.). Une satisfaction que Mme Laiguillon, présidente, n’a pas manqué de relayer auprès des élus 
présents.

Pour reprendre les propos des joueurs « visiteurs » : Ce stade, c’est du billard »

Nous souhaitons faire participer le plus grand nombre de personnes à nos 
activités alors n’hésitez pas à venir nous rencontrer au club (même pour un 
simple café). 

Vous pouvez également suivre notre page FACEBOOK et nous soutenir par 
un petit « j’aime ».

Lors de l’assemblée générale, le bureau a été reconduit dans sa totalité et 
M. Gaston a fait part  aux membres présents, de l’avancée du projet Padel.

Enfin le tennis club de Paluel s’est associé aux autres associations de la 
commune pour proposer une multitude d’activités pour le TELETHON. (voir 
l’article dédié au téléthon)
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Le groupe, devant l’établissement « CALVADOS du PERE MAGLOIRE » à Pont-l’Evêque qui fut la première visite du jour.
Une visite très intéressante dans de beaux locaux !
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Après la trêve estivale, les anciens ont repris leurs rencontres le 7 septembre. 

Le 11 septembre, une sortie à Honfleur réunissait 35 participants.

LE CERCLE DES ANCIENS

Nous étions ensuite attendus au Clos Saint-Gatien près de Deauville pour un déjeuner qui fut fort apprécié.

Après avoir repris des forces, nous prenions la direction d’Honfleur.

Un petit temps libre permit de se dégourdir les jambes sur les pavés honfleurois, avant de prendre le train touristique 
pour une balade qui nous entraîna vers des lieux inconnus de la plupart d’entre nous.

Bon appétit !

Les résultats étaient donnés en fin de journée, le palmarès fut le suivant :

1er : Bayern Leverkusen 2ème : Les lions de l’Atlas 3ème : Les Rescapés 4ème : P’tits Moulins

Vainqueurs de la consolante : Les Clébards.

L’USP remercie chaleureusement PLAY STREET pour l’organisation irréprochable de cette journée et la gentillesse de 
son intervenant.

Au cours de l’été, l’USP a programmé un entraînement avec Saint-Martin / Saint-Pierre, le but étant de fonder une 
entente pour pouvoir présenter deux équipes dès le mois de septembre.

C’est ainsi qu’une équipe VETERANS et une équipe MATIN ont pu voir le jour donnant un coup de fouet à l’association.

L’équipe vétérans L’équipe matin

Le 9 décembre, les membres du club ont participé avec les autres associations communales au Téléthon (cf article 
spécifique au Téléthon).

Le club a fêté Noël en gâtant les enfants le 17 décembre. Petits et grands ont passé un bon moment autour du Père-Noël.
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Le 21 septembre, après les jeux habituels, nous avons fêté 
les anniversaires du troisième trimestre de l’année. 

Les trois récipiendaires présents ont reçu un petit cadeau. 
Tous ont partagé le gâteau autour d’Yvette, de Rolande et 
de Claude.

Le 5 octobre, ce fut au tour des grands-pères d’être fêtés, 
les dames du club ne se sont pas fait prier pour leur remettre 
un petit présent.

Le 15 octobre, on comptait 40 participants pour un « déjeuner-spectacle » au cabaret Vitotel dans l’Eure. Pendant 
le repas, jeux et tours de magie se sont succédé : les Paluellais s’y sont prêtés avec entrain.
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En prenant de la hauteur, nous avons découvert Honfleur autrement, le calme dans les ruelles où se cachent de mer-
veilleuses villas, l’église Sainte-Catherine et son environnement calme et verdoyant.

A peine descendus du train, nous avons 
quitté la terre ferme pour embarquer à 
bord d’un bateau qui nous emmenait pour 
une balade commentée dans l’estuaire et 
sous le pont de Normandie, avec le passage 
d’une écluse.

Si tous connaissaient Honfleur, les participants se sont accordés pour dire que cette journée 
la leur avait fait découvrir autrement.
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Le repas confectionné par la maison Dambry fut apprécié 
comme d’habitude et l’animation de Nicolas, François et Ca-
role fut encore une fois à la hauteur. Entre chants, danses et 
karaoké, l’ambiance festive était là et permit à tous de passer 
un très bon moment.

Catherine Gaston, présidente, après le discours d’usage, en 
a profité pour revenir sur la récente tempête qui a été vécue 
comme une période anxiogène pour tous, davantage encore pour 
les personnes seules et isolées sans électricité, sans téléphone. 
Elle a tenu à remercier chaleureusement les employés commu-
naux, les aides ménagères et les élus qui se sont mobilisés sans 
compter pour aider, rassurer nos concitoyens les plus fragiles.
◀ Les membres du bureau en compagnie de Mme Dufour

Petit tour des tables
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Puis, ce fut le tour du spectacle et tous s’accordèrent pour dire qu’il était de qualité, de beaux tableaux, de magnifiques 
costumes et de très jolies danseuses.

Nos paluellais aux premières loges

Le 16 novembre, un loto interne au club a réuni une quarantaine de membres. Merci à Marie et Claude qui ont animé 
le jeu durant plusieurs heures ainsi qu’à nos différents partenaires, généreux donateurs de lots.

Le 19 novembre a eu lieu le banquet de fin d’année ; 64 convives ont pris place autour des tables alors que 6 plateaux 
repas étaient portés aux personnes malades qui n’avaient pu être présentes. Ce fut le cas de notre doyenne, Lucette 
Pupin, remplacée à table par Arlette Lemonnier qui retrouvait notre doyen Gérard Panchout. Mme Annick Dufour, pré-
sidente de Génération Mouvements, les aînés ruraux nous avait fait la gentillesse d’être des nôtres.
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L’ACTUALITÉ DU CNPE

FÊTE DE LA SCIENCE à la centrale nucléaire de PALUEL
A l’occasion de la Fête de la Science 2023, la centrale nucléaire de Paluel a organisé le 10 octobre une soirée cinéma 
inédite consacrée à la thématique de la radioactivité. Cet évènement unique en son genre a permis à ses participants 
de vivre une expérience éducative. Le programme de la soirée était le suivant :
 • 18h : ateliers et présentations des métiers en lien avec la radioactivité. L’espace Odysselec a ouvert ses portes 
pour une expérience immersive, avec les experts du service de santé au travail, du service spécialisé en radioprotection 
et du service de formation, présents pour partager sur leur expertise dans le domaine de la radioactivité.
 • 19h : en-cas offert et poursuite des échanges après les ateliers. Les participants ont profité de cette occasion 
pour continuer à discuter avec les experts présents et en découvrir davantage sur la radioactivité.
 • 20h : la soirée s’est achevée avec une projection spéciale du film « radioactive ». Inspiré de la vie de la célèbre 
scientifique Marie Curie, ce film explore les découvertes en matière de radioactivité et leur impact sur la science et la 
société.
Une cinquantaine de personnes, dont de nombreux Paluellais, ont participé à cette soirée. Ci-après les articles dédiés 
à cet évènement

Il n’y a pas d’âge pour s’intéresser !
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Tour de chant d’Annick Dufour, de Gérard notre doyen, la tactique du gendarme de François et Serge

Le 9 décembre, le cercle des anciens a participé en nombre au Téléthon communal et inter-associatif. Le club peut 
être fier de compter autant de bénévoles (voir l’article consacré au Téléthon). Bravo et merci à tous !

Le 14 décembre, nous nous sommes réunis pour la dernière fois de l’année. Ce fut l’occasion de fêter les anniversaires 
du 4ème trimestre. Gilbert et Denis étaient donc à l’honneur et ont partagé un beau gâteau avec tous les présents. Un 
petit présent leur a été remis.

Le même jour, nous avons procédé à la remise des colis de fin d’année aux membres âgés de 70 ans ou plus.

L’année se termine, le cercle des anciens adresse ses meilleurs vœux à tous les lecteurs du Paluellais.
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L’affiche du film « Radioactive » 
ou la vie de Marie Curie
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Les 4 unités de production de la centrale à pleine puissance pour l’hiver
Le 3 décembre à 2h05, l’unité de production n°4 de la centrale a été reconnectée, en toute sûreté, au réseau électrique 
national. Elle avait été mise à l’arrêt le 20 octobre, dans le cadre de son programme de maintenance. Cet arrêt 
prévoyait notamment le rechargement d’un tiers du combustible de l’unité de production et la réalisation d’activités 
de maintenance. Avec la reconnexion de la tranche 4, c’est la campagne 2023 d’arrêts pour maintenance des réacteurs 
qui s’achève. Les quatre unités de production de la centrale de Paluel sont en fonctionnement et connectées au réseau 
électrique national pour répondre aux besoins en électricité des Français pendant l’hiver.
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Les expositions
Gérald Kerguillec - Peinture, gravure - Du 24/06 au 30/07
Une rencontre a eu lieu dans les jardins, lors du vernissage, entre l’artiste, Paul Ardenne (historien d’art) et le 
public au cours de laquelle Gérald Kerguillec a raconté sa carrière d’artiste, sa façon de travailler et son intérêt 
pour le paysage.

Guy Chaplain – Dessins, photographies, 
gravures, peinture, sculpture – Du 05/08 
au 10/09
Originaire de Saint Valery en Caux, Guy Chaplain 
a présenté une série autour de la vache, dans 
tous ses états.
Beaucoup d’humour, un excellent trait de crayon et 
une vision portée sur le sujet au cours de plusieurs 
décennies.

Anne-Sophie Maignant – Photographies, vidéo, œuvres végétales – Du 27/10 au 26/11
Cette exposition venait conclure une période de résidence au Clos des Fées, au cours de laquelle l’artiste a mené 
un travail de création issu de son observation de la vallée de la Durdent, entre Paluel et le Pont Rouge.
Richesse des végétaux, beauté du paysage, variations de la lumière lui ont offert la possibilité d’un travail varié 
et étendu que l’artiste a annoncé ne pas avoir terminé tellement le site l’a inspirée. Une jolie façon pour le public 
de (re)découvrir la vallée sous un regard nouveau.

Rencontre avec le public Le maire, Didier Gaston en compagnie de 
Gérald Kerguillec et Paul Ardenne

Peintures

Gravures Une des six bâches accrochées dans les jardins représentant un oiseau

▲ Quelques œuvres…
◀ Lors du vernissage, Jocelyne 
Courtois, conseillère municipale

▲ Jocelyne courtois, conseillère municipale, lors du vernissage. ▲ Sophie Bellest, directrice du Clos des Fées, et l’artiste.

UNE BRÈVE : INFO VIGIPIRATE

En raison de l’application du plan Vigipirate « Urgence-Attentat », toute visite de la centrale nucléaire est interdite, 
sauf dérogation exceptionnelle.
Les Espaces Odysselec, comme celui de la centrale de Paluel, sont également fermés au public.

C’est fermé !
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Les concerts Les concerts
Stevie Wonder – Avec Lucy Dixon, Nicolas Noël 
et Arnaud Grosfilley – 13/07
Magnifique ambiance 
avec des artistes bien 
connus du public du 
clos des Fées et 
Arnaud Grosfilley, 
p ro fesseur  au 
Conservatoire de la 
Côte d’Albâtre.

Concert dansé Satie en voyage – Avec Aurélien 
Richard et Christina Towle – 19/07
Dans le cadre du Festival 
Musique et Danse en 
Normandie. Un joli voyage 
musical parmi les musiciens 
de l’époque d’Erik Satie, 
compositeur originaire de 
Normandie, et de ceux qu’il 
a inspiré à travers le monde.

Nurse – Avec Alain de Nardis, Remy Dengoyan, 
Martin Vivien et Quentin Damamme – 28/07
Le retour du groupe Nurse et sa 
musique New Wave. Nombreux 
furent ceux qui sont venus 
retrouver ce fameux groupe qui 
écumait la région lors des années 
80 et 90 et qui n’a pas économisé 
son énergie pour satisfaire son 
public fidèle comme nouveau.

Festival Grand Marnage – Du 11 au 14 aout
Deux concerts par soirée pendant quatre jours pour la 
seconde édition de ce festival qui a rencontré son public. 
Un concert à 19h, sur une scène extérieure, et un second 
concert à 21h dans la grande salle. 
Entre les deux concerts, le public avait la possibilité de 
se restaurer avec les foodtrucks et Bar présents. Une 
belle ambiance et un beau temps qui a permis de profiter 
des jardins magnifiques.

Captain Spark Lady Arlette

Les François 1ers

Magnitoz Vanja Sky

Manu Lanvin

Manu Lanvin, Sophie Bellest et les élus présents

Ensemble Six-Xen Percussions – Du Solo au 
Sextuor – 08/10
Des compositions de Dominique Lemaître pour percussions, 
faisant suite à la résidence du compositeur au Clos des 
fées à l’automne/hiver dernier. Prestation performante 
de la part des musiciens de grand talent.

Est-ce ainsi que les hommes vivent… De Trenet à 
Renaud – Avec Bernard Grandvaux et Bernard 
Cartier – 27/10
Un joli tour de la chanson française de répertoire, dans 
une interprétation sobre et émouvante.

Texas Line – Avec Philippe Vermont, Jean-Marc 
Hébert et Wilfrid Lecoeur – 24/11
La commune de Paluel a souhaité organiser un concert 
en faveur du téléthon 2023. L’ambiance fut vraiment 
réussie avec le public au rendez-vous qui a pu découvrir la 
danse country grâce à la présence des danseurs du club 
Forever Country de Cany Barville. Les associations Paluel 
en Fête et AFM Téléthon locale étaient à la manoeuvre 
pour le Bar et la vente de crêpes. Une belle soirée qui a 
permis de grossir la cagnotte pour la cause du Téléthon.

Mean Weill… Berlin to Brodway (via Paris), avec 
Lucy Dixon et Hubert de Leusse – 09/12
Magnifique interprétation des musiques de Kurt Weill 
et de ses contemporains pour ce dernier concert de 
l’année 2023.
Une ambiance Cabaret avait été créée pour accueillir 
le public dans la salle du Clos des fées afin de retrouver 
l’ambiance des années 1930.

Les élus avec Didier Janoska (association Téléthon)

L’équipe de Paluel en Fêtes à la buvette

Groupe Forever Country Philippe Vermont
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Les activités en extérieur Les activités en extérieur
Balades sur le littoral organisées par le Syndicat Mixte du Littoral 76 - 06/07 et 31/08
Reprise en juillet et août des balades déjà proposées en 2022 et qui font le plein de visiteurs. Découverte des 
problématiques d’aujourd’hui telles que montées des eaux, érosion etc.

Ateliers au Jardin et visites des jardins - Avec David et Kévin - Programmation tous les mois de l’année
Le succès des Ateliers au jardin ne se dément pas. Nos jardiniers prévoient d’augmenter le nombre de propositions 
à destination du public en 2024.

Fête de la Nature et des Jeux – 16 et 17 septembre
Initiations/découvertes nombreuses, jeux, ateliers destinés à tous les publics ont diverti les nombreux visiteurs.

Nouveautés dans les jardins pour renouveler et diversifier l’intérêt de la visite – Atelier tressage saule

Installation en Bambou de Maguy Seyer

Installations en céramique de Frédérique Burel

▲ Jarre à la corde de Paul Milcent ▶
▲ Tipi en saule vivant de 

David et Kevin ▶

Animation pour les enfants : découverte sensorielle avec le soin des animaux et parcours de motricité Initiation au tir à l’arc

Pressage des pommes et fabrication de jus

Jeux en bois traditionnels Yoga du rire

Méditation au tambour. Création d’huiles essentielles

 Visite Oblique avec Roland Shön Exposition de Chaneung Park, artiste coréen
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Théâtre

Les activités en extérieur

Comité de lecture de Paluel

Dans le cadre du Festival de Paroles, 8 Paluellais ont participé au comité de 
lecture, entre avril et septembre, lancé au niveau Départemental, afin de désigner 
un lauréat parmi six auteurs de premier roman.

Ici soirée de nomination de l’autrice lauréate, à la Médiathèque de Saint Valery 
en Caux, le 19/10, Céline Righi pour son roman Berline. Ce choix Départemental 
correspondait à celui du Comité de lecture du Clos des Fées.

Soirée Feu d’artifice de la commune

 Concert de la Fanfare NorthmenBrass

Espace restauration : Paluel 
en fêtes et sa soupe à l’oignon

Joseph Java l’Interview, Compagnie Les indiscrets, 
avec Jean-Louis Baille et Paul Figuier – 06/10
Pièce de théâtre programmée en collaboration du 
Festival Terres de Paroles.
Un grand moment d’humour, de rire et de sensibilité 
lors de ce spectacle.

Pour un oui ou pour un non – de Nathalie Sarraute, 
avec Sylvain Dumortier, Jean-Charles Rieznikoff 
et Dominique Sachel – 04/11
Une belle reprise de cette pièce jouée au théâtre pour la 
première fois en 1986 et ayant obtenu une nomination 
pour le Molière de l’auteur francophone vivant en 1987. 
Une relation de longue date entre deux hommes semble 
remise en cause pour une raison à première vue anodine. 
Humour teinté de gravité.

Le marché de Noël



ZoomZoom

EXPOSITION DU COMITÉ DES LETTRES “ Le sport dans la vallée ” UN AIR DE LÉGÈRETÉ AVANT LES FÊTES

Quelques animations de passage dans la commune 
avant d’aborder les fêtes de fin d’année

Le samedi 16 décembre, le défilé des motards des Hautes Falaises a regroupé 500 motards qui ont fait grande 
impression en traversant le village. Partis de Fécamp, ils ont bénéficié d’un temps clément pour leur parade de Noël. 

A noter que ce défilé dans lequel tous les motards avaient revêtu l’habit de 
Père-Noël servait une bonne cause ; ils ont pu ainsi récolter la jolie somme de 2060€ 
pour l’association « Pour le sourire de Malo ».

Le dimanche 17 décembre, c’était au tour de l’association « JA 76 » les jeunes 
agriculteurs de Saint-Laurent-en-Caux de proposer leur parade de tracteurs illuminés. 

Leur passage à Paluel fut applaudi. Les tracteurs étaient joliment décorés : musique, 
klaxons et décorations furent très appréciés par les spectateurs.

Le weekend des 18 et 19 novembre, avait lieu la traditionnelle exposition d’automne 
du Comité des Lettres et d’Histoire de la Vallée de la Durdent. 

Ce fut l’occasion pour les Paluellais venus en force de découvrir les 120 panneaux 
réalisés par les bénévoles de l’association. Un peu « chauvins », leur visite les emmenait 
très vite vers les panneaux de PALUEL qui avaient été confectionnés par Catherine 
Gaston (représentante paluellaise de l’association).

Pas moins de 32 panneaux relataient l’histoire des associations sportives paluellaises 
et c’est avec plaisir que les visiteurs purent retrouver un père, un grand-père, un ami, 
une voisine sur les panneaux paluellais.

Une large place était occupée par l’histoire de l’Union Sportive Paluellaise, mais aussi 
par le Club des Cyclos Randonneurs qui dans les années 1980, comptait un grand 
nombre d’adhérents. On y relatait aussi le passage du Tour de France, l’amitié entre 
Jacques Anquetil et une famille paluellaise. On y redécouvrait les débuts du Tennis 
Club de Paluel avec un zoom tout particulier sur ses figures emblématiques qui en 
ont fait ce qu’il est devenu aujourd’hui : Raymonde Panchout et Nicolas Lemonnier 

étaient mis légitimement à l’honneur. On retrouvait aussi nos gymnastes de « Paluel Gym pour Tous », le club sportif 
paluellais le plus jeune en années d’existence.

Ce fut pour les visiteurs l’occasion d’échanger, de se souvenir, bref, de passer un très bon moment. 5958



TEMPÊTE DE NOVEMBRE

Trois jours et deux nuits d’angoisse !

Si nous n’avons pas connu les dégâts de nos voisins du nord de la France, nous n’avons toutefois pas été épargnés.

En effet, dès la première nuit qui a suivi l’alerte de Météo-France, de fortes rafales de vent ont été enregistrées, 
provoquant le déracinement de nombreux arbres, entraînant à leur tour des dégâts sur les routes, sur les fils et poteaux 
électriques, obstruant l’écoulement des eaux, etc.

Le bourg était rapidement envahi par les eaux qui dévalaient de la Cavée des Marettes et de Malleville-les-Grès. Les 
branches, feuilles et autres déchets charriés dans ces flots obstruaient vite les caniveaux et regards. 60 à 70 centimètres 
d’eau envahissaient le bourg et menaçaient les habitations.

Monsieur le maire devait alors trouver une solution rapide pour que ce flot puisse s’écouler par la rivière. La décision 
de défoncer avec un engin communal, la barrière de la résidence du Pont de Grès fut donc prise afin d’épargner les 
maisons du bourg.

Au lendemain de cette nuit très mouvementée, l’heure était aux constats et aux travaux de nettoyage, pompage, 
tronçonnage.

Tronçonnage d’arbres à Bertheauville et Janville

ZoomZoom

Opération de pompage à Janville

6160



ZoomZoom

Sur la D10 – les pompiers sont débordés, les employés communaux prennent le relais

Les services publics étaient immédiatement prévenus des coupures d’électricité, de téléphonie, d’accès internet et 
par la suite d’eau potable. 

Les personnes seules ou isolées faisaient l’objet d’une attention particulière, des 
packs d’eau furent distribués aux personnes n’ayant pas de moyen de locomotion 
pour se rendre aux lieux de distribution.

Cette situation exceptionnelle devait durer néanmoins une quarantaine d’heures 
et chacun dut prendre son mal en patience.

Merci aux employés du service technique qui n’ont pas ménagé leurs efforts, à M. 
le Maire qui a été sur le terrain trois jours et deux nuits pour surveiller l’ensemble 
de la commune et à l’adjoint en charge des travaux qui a assurer la livraison des 
packs d’eau.

Merci à nos aides ménagères qui se sont rendues comme à l’accoutumée chez les 
personnes bénéficiaires de ce service. En effet, au plus fort de la tempête du jeudi 
et du vendredi, la municipalité n’a pas souhaité interrompre leurs prestations. Si 
les aspirateurs n’ont pu fonctionner, leur présence a été rassurante et d’un grand 
soutien pour certains.

Merci à celles et ceux qui ont pris soin de leurs voisins plus âgés, qui ont spontanément 
proposé leur aide ou ont fait part de leurs remerciements par rapport à la gestion 
de cette crise. 

Enfin, à ceux qui ont trouvé « déplorable » que la mairie soit injoignable téléphoniquement 
et qui se sont défoulés sur les réseaux sociaux, sachez que la mairie n’était pas mieux 
lotie que l’ensemble des habitations paluellaises 
et devait aussi subir les effets désastreux de 
cette tempête.

Pour terminer, nos pensées vont à nos voisins du Pas-de-Calais encore touchés par 
les dégâts dévastateurs de ces intempéries. Nous espérons qu’ils pourront souffler 
un peu d’ici les fêtes de fin d’année. 

Le conseil municipal, lors de sa séance du 8 décembre dernier, a d’ailleurs voté une 
aide en faveur des pompiers du Groupe de Secours Catastrophe Français (GSCF) 
qui interviennent sur les territoires touchés par ces catastrophes.

Nettoyage – les stigmates de la nuit

La route de Guerpy après l’écoulement des eaux : pas d’habitations inondées, plus de peur que de mal !

Livraison d’eau pour la cantine 
scolaire, l’eau est impropre à la 

consommation

6362



HORAIRES D’OUVERTURE : 
Les lundis : de 9h à 12h et de 14h à 18h
Les mercredis : de 9h à 12h et de 14h à 17h
Les vendredis : de 9h à 12h et de 14h à 16h30

Place Henri de SANCY
CS 20097 - 76450 PALUEL
Tél. 02 35 57 80 90

Mairie


